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Ucraina, Fugatti con le imprese:
«Incentivi sulle fonti alternative»
Manzana (Confindustria): «Una geo-follia. L’Italia rischia più degli altri Stati»

TRENTO L a p r e o c c u p a z i o n e è
p a l p a b i l e . E d i f f u s a . T r a g l i
i m p r e n d i to r i . M a a n c h e a l i -
vello politico, n il presiden-co
t e d e l l a P r o v i n c i a M a u r i z i o
Fugatti che, di fronte al grido
d’allarme lanciato dal mondo
e c o n o m i c o n e l p i e n o d e l l a
crisi ucraina, prova a indicare
una strada «non per risolvere
u n p r o b l e m a c h e è g l o b a l e » ,
m a p e r cercare d i a l l e v i a r e i l
p e s o s u l l e s p a l l e d e l l ’e c o n o -
m i a l o c a l e . C h e t e m e r i p e r -
cussioni soprattutto sul fron-
te del gas e dell’energia.

«Hanno ragione le imprese
ad essere preoccupate» osser-
va F u g a t t i . « L a q u e s t i o n e —
p r o s e g u e — h a o v v i a m e n t e
una portata che n-va oltre i co
f i n i l o c a l i . M a , p e r q u a n t o c i
riguarda, possiamo incentiva-
re le imprese e i privati a insi-
s t e re su a l te r n a t i ve en e r g e t i -
che». Guardando ancora al fo-
t o vo l t a i c o , « i n c e n t i v a n d o a
costruire gli impianti». «Oggi
l ’ i n c e n t i v o p e r c h i r e  a l i z z a
l ’ i m p i a n t o fotovo l t a i c o è d e l
1 0 % . S i p u ò a u m e n t a r e » p r o -
s e g u e i l g ove r n a t o re . C h e s u l
f r o n te de g l i i n c e n t i v i g u a r d a
i n p a r t i co l a r e a in t e r ve n t i d i
a l l e g g e r i m e n t o de l l e p r o c e -
d u r e b u r o c r a t i c h e . i n t a n t o ,
F u g a t t i s e g u e con a t te n z i o n e
le nsioni in atto. «Si tratta dite

una situazione che monito-va
r a t a g i o r n o p e r g i o r n o » con -
c l u d e i l p re s i d e n t e de l l a P ro-
vincia.

E a s e g u i r e co n a p p r e n s i o -
ne i nti di guerra in Europave
orientale è anche Fausto Man-
zana. Che non esita a definire
« g e o - f o l l i a » q u a n to st a a c c a -
d e n d o t r a R u s s i a e Uc r a i n a .
G u a r d a n d o a l l ’ E u r o p a : « S e
non ci si muo in modove co e-
s o c o m e E u r o p a , a va n z a n d o

proposte di mediazione — av-
ve r t e il p res i d e n t e di C o n f i n -
dustria — il rischio è di met-
t e r e a r e p e n t a g l i o m o l t o d i
quanto è stato costruito». Con
l ’ I t a l i a c h e p ot r e b b e t ro v a r s i
più in difficoltà degli altri St a-
ti nel ca so di una ripercussio-
n e s u i r i fo r n i m e n t i e n e r g e t i -
ci. «L’Italia — ricorda Manza-
na — è il Pa ese manifatturiero
per eccellenza. E non credo di
essere particolarmente pessi-

ve r t à d e l l e f a m i g l i e m i s e m -
bra eccessivamente ot timisti-
c o . I l t u t t o i n u n a s p i r a l e d i
difficoltà».

Pe r qu e s t o , s e c o n d o M a n -
z a n a , è n e c e s s a r i o m u ove r s i
p r o m u ove n d o i l d i a l o g o p i ù
c h e s a n z i o n i , « s o s t e n e n d o
a z i o n i d i a s c o l t o re c i p r o c o » .
E, ancora, impegnandosi a fa-
vore di «azioni per unificare la
v o  c e e u r o p e a » : « S i a m o i l
m e r c a to p i ù r i c c o a l m o n d o
ma non abbiamo una voce co-
mune».

I n t a n t o da i e r i n e l l a s e d e
d e l C o m u n e d i p a l a z zo G e re -
mia sventola la bandiera arco-
b a l e n o , p e r c h i e d e r e la p a c e
t r a R u s s i a e Uc r a i n a . « C o n
l ’e s p o s i z i o n e d e l l a b a n d i e r a
della pace — spiega il sindaco
F r a n c o Ia n e s e l l i — , i l C o m u -
ne di Trento si unisce alle voci
d i c o l o r o ch e , c o n d a n n a n d o
fer m a m e n t e l a g u e r r a , c h i e -
d o n o c h e a p reva l e r e s i a n o i l
dialogo, la diplomazia e la so-
l u z i o n e p a c i f i c a d i og n i con -
tr ersia. Le guerre del secoloov 
scorso ci hanno insegnato che
n o n i m p o r t a q u a n t i i n t e re s s i
s t r a t e g i c i o e c o n o m i c i s i a n o
i n b a l l o : n e l l e r e l a z i o n i t r a
d u e a t i n o n e s i s tSt e al t r a v i a
che la pace».

Ma. Gio.
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Circonvallazione, maggioranza compatta
In aula le delibere con i pareri richiesti. Ancora in sospeso il voto di Fernandez

TRENTO È iniziata ieri in Consi-
glio munale a Trento la di-co
s c u s s i o n e s u l l e d u e d e l i b e r e
che riguardano la cir nvalla-co
z i o n e d i T r e n to , p r e v i s t o pe r
oggi il voto.

Due i pareri richiesti: il pri-
mo sulle osservazioni alla Va -
lutazione di impatto ambien-
tale e il secondo sulle prescri-
z i o n i s u l l ’ o p e r a a v a n z a t e .
Compatta la maggioranza, an-
c h e s e r i m a n e « s o s p e s o » i l
voto dell’esponente di Europa
Verde e presidente della Com-
m i s s i o n e A m b i e n t e An d r e a s
Fer n a n d e z , c h e d e c i d e r à d o -
mani se votare a favore o aste-
nersi. Critiche e dubbi da par-
te di Fratelli d’Italia, di alcuni
e s p o n e n t i d e l l a L e g a e d a l l a
m i n o r a n z a n o n d i c e n t r o d e -
s t r a co m p o s t a d a A n d r a M a -
s c h i o , M a rc e l l o C a r l i e S i l v i a

Zanetti. «Queste due delibere
– h a es o r d i t o in A u l a l ’ a s s e s -
sore alla Transizione ecologi-
ca Ezio Fa cchin – sono orien-
tate al principio di cautela, ma
a n c h e d i r e s p o n s a b i l i t à . A b -
biamo posto delle prescrizio-
ni, abbiamo fatto puntuali os-
s e r v a z i o n i , m a v a d e t t o ch e
siamo di fronte alla possibili-
tà di spostare il traffico merci
dalla gomma alla rotaia, rive-
dendo la mobilità, co n la pos-
s i b i l i t à d i r a g g i u n g e r e g l i
o b i e t t i v i d i s o s t e n i b i l i t à e c o -
logica. Ma siamo di fronte an-
c h e a l l a p o s s i b i l i t à – h a a g -
giunto Fa cchin – di re cupera-
r e z o n e d e l l a c i t t à f e r m e d a
anni». Il riferimento è ai te rre-
n i i n q u i n a t i d i T r e n to No r d ,
s u c u i F a c c h i n vo r r e b b e « s i
intervenisse una volta per tut-
te»: «Anche ponendo il punto

d e l l ’e s p r o p r i o . L ’ i n a t t i v i t à , s e
non inadempienza dei privati,
non ha portato alcun progres-
s o n é a m b i e n t a l e n é s a n i t a -
rio». E sempre su Trento Nord
l ’a s s e s s o r e h a a n t i c i p a to u n

impegno tra Comune, Pr in-ov
c i a e R f i p e r « a f f r o n t a r e l a
m e s s a i n s i c u r e z z a d e l l e a r e e
i n q u i n a t e c o n g i u n t a m e n t e
con i l Mi n i s t e r o , p e n s a n d o a
interventi coordinati attraver-

so il co ncorso leale di tutti gli
attori co involti». Ma il ma dite
T r e n to n o r d è a n c h e q u e l l o
che più divide i nsiglierico co-
munali di maggioranza e mi-

noranza. Se da parte di tutti si
lodano le prescrizioni avanza-
t e d a l l ’a m m i n i s t r a z i o n e c o  -
m u n a l e – t r a c u i q u e l l e r i -
guardanti la ca ntierizzazione,
la situazione idrogeologica, la

m i t i g a z i o n e d e i r u m o r i – ri -
m a n g o n o m o l t i d u b b i s u l l e
osservazioni inerenti ai te rre-
ni inquinati. Fe rnandez, a no-
m e d i t u t t a l a m a g g i o r a n z a ,
presenterà un ordine del gior-
no per ndere ancora piùre for-
t i l e r i c h i e s t e a R f i s u l f u t u r o
d e l l e a r e e d i T r e n t o N o r d :
« N e s s u n d a n n o a m b i e n t a l e ,
n e p p u r e e ven t u a l e , p u ò d e r i -
vare alla città di Trento». An-
c o r p i ù i n c i s i vo l ’o r d i n e d e l
g i o r n o p r e s e n t a t o d a M a -
s c h i o , C a r l i e Za n e t t i : « C h i e -
d i a m o c h e i l c r o n o p ro g r a m -
m a s i a con d i z i o n a to a l l a re a -
l i z z a z i o n e i n p r i m a b a t t u t a
d e l l ’a t t r a v e r s a m e n to d i qu e l -
l’area, e che si prosegua n laco
co costruzione della cir nvalla-
z i o n e s o l o d o p o a v e r a v u to
evidenza che non siano emer-
si problemi tecnici che impe-
discano di procedere in fo rma
completa».

Donatello Baldo
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mista se immagino che la gra-
ve crisi energetica permarrà».
Con effetti pesanti: «Siamo in
u n a c o  n d i z i o n e d i f r a g i l i t à ,
con una speculazione che po-
t r e b b e m o s t r a r e d e n t i a f f i l a -
t i s s i m i » i n s i s te M a n z a n a . L a
preoccupazione è sì per le im-
prese, ma non solo. «Immagi-
nare che le future bollette —
s o t to l i n e a i l p r e s i d e n t e d i
C o n f i n d u s t r i a — n o n c o m -
portino un incremento di po-

Arcobaleno

La bandiera

della pace

appesa da ieri

sera sulla

sede del

Comune

di Trento

di palazzo

Geremia

I Una seduta del consiglio comunale di Trenton aula

Zanotelli ai sindaci

«Sui lupi
confronto
con Roma
per un piano»

I l mate relativo alla
presenza del lupo in
Trentino — con

almeno nti branchi,ve
sottolinea la Pr incia —ov
è stato affrontato nel
corso di un incontro n ico
sindaci e gli assessori
competenti di tutti i
Comuni, l’assessora
provinciale Giulia
Zanotelli ed il presidente
del Consorzio dei Comuni
trentini, Pa ride
Gianmoena. «Al fine di
migliorare la gestione,
stiamo llaborandoco co n
Ispra nella messa a punto
di un progetto
sperimentale ad hoc, così
co come ncordato dal
presidente Maurizio
Fugatti n il ministroco
Roberto Cingolani», ha
ricordato l’esponente della
Giunta provinciale. Si è
parlato anche del
contenimento dei
cinghiali ed il Piano
bostrico. ntenere ilPe r co
rischio di diffusione della
peste suina, che per ora
non ha interessato il
nostro te rritorio,
l’Amministrazione
provinciale ha messo in
campo già da mpote
misure di ntenimento.co
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❞
Facchin
Siamodi fronte alla
possibilità di spostare
il trafficomerci
dalla gommaalla rotaia

Scuole e Ffp2 non omologate, lettera della Consulta
Sanitari no vax, vertice Stato-Regioni per il rientro al lavoro. Covid, 517 contagi e 2 decessi

TRENTO Oltre cinquecento nuovi
con t a g i i e r i ( 5 1 7 ) re g i s t r a t i d a l
r e p o r t d e l l ’ A z i e n d a s a n i t a r i a
s u l l a d i f f u s i o n e d e l C o r o n a v i -
r u s i n T re n t i n o ( 1 4 1 i l g i o r n o
prima), su 6mila tamponi effet-
t u a t i , d u e p e r s o n e d e c e d u t e
( d u e d o n n e u l t r a n o v a n t e n n i
con patologie pregresse). Re sta
stabile la situazione ospedalie-
ra erati (ri-con 79 pazienti ricov 
spetto agli 86 di ieri), di cui 7 in
rianimazione (6 nel precedente
bollettino), 6 nuovi ric eri ieriov 
e 1 1 d i m i s s i o n i . L e c l a s s i i n d i -
dattica a distanza 17.

E p r o p r i o s u l t e  m a d e l l a
scuola, in particolare sulle nuo-
ve m i s u r e d i pr e ve n z i o n e e di
c o n t e n i m e n t o d a a t t u a r e n e i

luoghi chiusi e affollatati, inter-
v i e n e l a C o n s u l t a p r o v i n c i a l e
genitori dopo la diffusione del-
le linee guida della «Siti», la So-
c i e t à i t a l i a n a d ’ i g i e n e , m e d i c i -
na preventiva e sanità pubblica
— p res i e d u t a d a l d i r e t t o r e ge -
n e r a l e d e l l ’ A z i e n d a s a n i t a r i a
Antonio Fe rro — che ha sinte-
t i z z a t o in u n « p o s i t i o n p a p e r »
le raccomandazioni per affron-

tare la nuova fase della pande-
mia. Tra queste, che va nno dai
t a m p o n i d a f a r e so l o s u i s o g -
g e t t i s i n t o m a t i c i , a l r e c u p e r o
d e l l e a l t r e v a c c i n a z i o n i « n o n
C o v i d » f i n o a l n t a c t t r a c i n gc o
come «misura di sanità pubbli-
c a e s s e n z i a l e » p e r f a vo r i r e la
d i a g n o s i p r e c o c e , m a d a s e m -
p l i f i c a r e e au t o m a t i z z a r e , c ’è il
tema delle mascherine.

Nel documento Siti si ricorda
l ’ u t i l i z z o de l l e m a s c h e r i n e , o l -
t r e a di s t a n z i a m e n t o in t e r p e r -
sonale, igiene delle mani e ae-
razione dei locali e, in partico-
lare, si parla di «rivalutare le in-
d i c a z i o n i d ’ u s o d e i d i s p o s i t i v i
di protezione delle vie respira-
torie, in particolare di tipo FFP2

(pe le scuole e attività sportive)
a n c h e c o n s i d e r a n d o l ’a s s e n z a
d i o m o l o g a z i o n e d e g l i s t e s s i
per la fascia pediatrica».

E d è p rop r i o s u q u e s t o u l t i -
mo passaggio che interviene la
Consulta n una lettera apertaco
al governatore Maurizio Fugatti
e all’assessore all’istruzione Mi-
rko Bisesti. Il presidente Mauri-
z i o F r e s c h i c h i e d e l u m i s u l l e

«dichiarazioni del dottor Fe rro
in merito all’assenza di specifi-
ca omologazione delle masche-
rine FFP2 per la fascia pediatri-
ca» . I n p a r t i c o l a re : « S i p u ò a f -
f e r m a r e c h e l e m a s c h e r i n e
F F P 2 d i s t r i b u i t e n e g l i i s t i t u t i
c o m p r e n s i v i s i a n o o m o l o g a t e
per lo specifico utilizzo da parte
di bambini dai 6 ai 13 anni?». E
poi: «Qualora risultasse co nfer-
m a t o ch e n o n e s i s t a s p e c i f i c a
omologazione per la fascia pe-
d i a t r i c a , s u l l a b a s e d i q u a l i re-
quisiti sono stati definiti gli ac-
q u i s t i d a p a r t e d e g l i i s t i t u t i
co camprensivi e, nel so sserofo
s t a t i a c q u i s t a t i d i s p o s i t i v i d i
p r o t e z i o n e n o n c o n f o r m i , s a -
rebbe ravvisabile uno spreco di

denaro pubblico?». Infine: «Nel
cas o i n c u i s s e rfo o s t a t i fo r n i t i
a i b a m b i n i d e g l i i s t i t u t i c o m -
prensivi dispositivi di protezio-
ne non omologati per la loro fa-
scia di età, si può ravvisare una
mancanza nella tutela della sa-
lute di minori da parte dei sin-
goli istituti?».

I n t a n t o , s u l l a s o s p e n s i o n e
d e i s a n i t a r i n o n v a c c i n a t i m a
guariti dal Covid in Trentino, è
in programma l’1 marzo un in-
co contro n la Commissione Sa-
l u t e de l l e R e  g i o n i e P r o v i n c e
a u t o n o m e . L o c o m u n i c a l ’a s -
s e s s o r a a l l a s a l u te S tef a n i a S e -
gnana dopo che Ministero e Av -
vocatura dello Stato hanno boc-
ciato l’interpretazione trentina,
che consente il rientro al lavoro
d i s a n i t a r i n o v a x g u a r i t i . S e -
c o n d o i l M i n i s t e ro p e r s o n a l e
sanitario, insegnanti, militari e
a g e n t i d e l l e f o r z e d e l l ’o r d i n e
hanno l’obbligo inale.va cc

M. Z.
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Il documento

Mascherine per i
minori: c’è stato spreco
di denaro e mancanza
di tutela della salute?

Senza il siero

Il 1marzo incontro
sul personale guarito
dopo il «no» al rientro
da parte del Ministero

https://edicola-pdf.corriere.it/sfogliatore/index.html?group=CORRIEREFC
https://edicola-pdf.corriere.it/sfogliatore/index.html?group=CORRIEREFC

